

令和元年度 第3回東御市総合教育会議 会議録

1 日 時

令和2年(2020年)2月28日(金) 午後5時10分から午後5時47分まで

2 場 所

公室

3 議 題

(1)新型コロナウイルス感染症対策のための学校対応について

4 出席者

○市長 花岡利夫

○教育長 小山隆文

○委員

教育長職務代理者 下村征子

委員 小林経明

委員 小林利佳

委員 直井良一

○その他

小林教育次長、柳沢教育課長、小林学校教育係長

畑田指導主事、長岡指導主事、唐澤学校教育係主査、土屋学校教育係主任

○傍聴者

1名

会議録

小林教育次長

ただ今から令和元年度第3回東御市総合教育会議を開催します。
新型コロナウイルス対策であります。
はじめに市長、教育長からごあいさつをお願いします。

花岡市長

緊急の総合教育会議にお集まりいただき感謝申し上げます。

昨日から事態が展開し、春休みまでの間の休校が総理大臣から指示されました。色々な情報や解説がありますが、橋下前大阪市長の解説を引用すると、ピークをカットし時間を稼ぎ、医療機関が診察できる体制を確保しなければ、医療崩壊を招き大変なことになるとのことです。いずれにしても、まずは学校が感染拡大の場所にならないように総理大臣の決断がなされました。時間的余裕がない中でも、本来ならばこの会議を先に開いたうえで学校長を集めるという形が順当と思いますが、今朝この会議を決定すると同時に、国の方針に従うということで教育長、学校長で休校、卒業式の判断を始めています。若干の事後承諾的な要素もありますがご容赦いただきながら、同時進行をお許しいただければと思います。よろしくお願いいたします。

小山教育長

改めましてお集まりいただきありがとうございます。

今朝、市長、総務部長、教育次長と打ち合わせをさせていただき、本日の校長会で基本的な市の方向を確認し、打合せをさせていただきました。今日はその細かい部分を確認させていただいて、ご了解をいただき、新しい課題に対しても、できるだけ子どもサイドに立って丁寧に対応していきたいと考えております。またお知恵をお借りできればと思いますがよろしくお願いいたします。

小林教育次長

ありがとうございました。

次に懇談に入らせていただきます。

(1)新型コロナウイルス感染症対策のための学校対応について、ということで今日校長会でお示した内容についてご説明をさせていただきたいと思います。

柳沢教育課長

学校長が集まった中で、市の方針をお伝えしました。国の方針に従うということで了解していただいております。3月2日(月)から3月15日(日)は休校、ただし卒業式については縮小して実施するという方向であります。学童保育については厚生労働省で「開設」という方針がでておりますので、児童クラブについては開設いたします。児童館については、東御市においては学童保育的

に利用されておりますので、開設という方針で進めて参ります。この関係の連絡については学校から保護者へ伝えるということとなっております。

小林教育次長

小学校は16日(月)・17日(火)に午前のみ登校し、17日に終業式を行い、18日(水)に縮小して卒業式を行います。中学校は16日(月)午前のみ登校し終業式を行い、17日(火)に縮小して卒業式を行いたいと考えております。

何かご確認事項がありましたらよろしくお願いたします。

小林利佳委員

卒業式について、内容、出席者等どのような縮小をお考えでしょうか。

小山教育長

来賓の出席はご遠慮いただき、在校生も欠席とします。保護者についてもご遠慮いただく方向でありましたが、校長会からもうしばらく様子を見たい旨の提案があったことから、来賓以外の出席者を含め、式全体の内容について、すぐに判断をせずまた相談をさせていただこうと考えています。

東信管内で感染が確認できれば、別の対応をしなければならない状況もでてくるかと思いますが、今のところ開式の辞に続き、歌は省略し、簡単な告示、クラス代表による卒業証書授与、校長の式辞、中学校では代表による送辞、答辞を行い、閉式の辞の流れで20分から長くて30分の式で時間短縮もできるのではないかと考えています。学事報告等の細かな部分は事務連絡で行う予定です。卒業証書は学級で担任から渡していただくこととしています。

小林教育次長

新型コロナウイルスの件につきましては刻々対応方針や様子が変わっていくので、今決められるものと、様子を見たほうが良いものがございます。今お話のありました卒業式の実施の仕方についてはまだ時間がありますので検討して参りたいと思いますが、保護者の対応を大切に考えていかなければならないと思います。

花岡市長

卒業式対応に関しては、各学校でなるべく縮小ということで、その時の状況で判断してください。

小林経明委員

部活は行いますか。中止の場合は体育協会へも伝えてありますか。

小林教育次長

部活は中止とします。体育協会への正式な通知はこれからとなります。

小林経明委員

休校中の外出の制限はありますか。

小山教育長

通知の中で、不要な外出は避けるようお願いしております。

小林教育次長

今回の措置は感染防止が目的でありますので、各学校でそれを目的に進めていただいております。外出制限について細かく指示するのではなく、「感染防止」の中で外出を慎んでもらいたいという連絡を各校で行っております。

下村教育委員

遊びに出掛けてしまう子どもがいるのではないのでしょうか。

小山教育長

2週間と長期間になりますので、担任から電話をしてもらったり、状況によっては訪問が必要かと思いき、子どもが集まる場所については生徒指導担当等に回ってもらうことも必要かと考えています。

小林教育次長

生涯学習課関係でございますが、中央公民館のロビーの利用については学校と同じく、3月2日から当面の間一般の方も含め利用を禁止します。学習室については会議等での利用は可能ですが講座等は極力利用を控えてもらうよう連絡をするところです。調理室については、3月中は使用禁止にしています。飲食についても禁止にすることとしています。

次に図書館ですが、3月2日(月)から休館とさせていただきます。期間については当面の間としています。

直井教育委員

北御牧地区公民館も同様ですか。

小林教育次長

同様としております。

小林利佳教育委員

児童館と児童クラブは休日と同じ運営となりますか。

小林教育次長

休日と同様で、児童館は9時から17時30分まで、児童クラブは7時30分から19時までとなります。

小林経明教育委員

外出を制限しながら、児童館・児童クラブへの外出を許可していることの説明をどのようにされますか。

小林教育次長

なるべく自宅で過ごしてもらい、児童館・児童クラブの利用は極力避けてもらいたいと通知しておりますが、受け皿がなければならぬと思います。児童館・児童クラブを利用することとなっても一人一人状況が違いますので、よく事情を聴きながら理解をいただけるよう対応したいと思いません。

小山教育長

矛盾を感じながら何ができるかという中で行っている状況であり、非常に心苦しさを感じております。しかし全体として捉えた場合、保護者の方が休みをとれないといったとき、基本的な衛生管理を徹底し、最大限の予防措置をしながら、家庭の応援をしなければならないと思っています。

直井教育委員

子どもたちの履修の状況はいかがですか。

小山教育長

文部科学省はこのことで卒業できないであるとか、他に時間を取らなければならないといったことではない、と言っておりますが、児童生徒が困ることのないように、今後の状況を見ながら判断していきたいと思いません。

小林教育次長

国からも履修漏れがないように、次の学年で対応するようにとの指示がでております。卒業し進学する場合にはその進学先で情報共有をしてしっかり対応するようにとのことです。また当該学年において履修時数を下回った場合でも柔軟な対応をするよう示されています。

小林教育次長

以上で第3回総合教育会議を閉会とさせていただきます。